

EL
HERALDO DE CASTELLÓN
es el periódico de mayor circulación
de la provincia

SUSCRIPCIÓN
En Castellón, al mes UNA PESETA.
Fuera, al trimestre PTAS. 3'50.

DIRECTOR-PROPIETARIO
JOSÉ CASTELLÓ Y TÁRREGA

EL DÍA POLITICO

La nota más saliente del día es el discurso que pronunció ayer en la alta Cámara el señor Sagasta en el acto de la reunión de la mayoría parlamentaria.

Empezó el ilustre jefe del partido liberal felicitando a los diputados electos y delicia luego un recuerdo a los diputados y senadores fallecidos.

Después continúa:
«El programa del gobierno se halla contenido en el Mensaje.

Dice que la discusión de actas constituye una labor llena de dificultades, imponiéndose la necesidad de que no pasen las actas graves en prestigio del propio partido.

Urge regenerar el régimen electoral.»

Después añade:
«El gobierno quiso que farmaran parte de la comisión de Actas personas salientes ó de reconocida autoridad.

Al llamamiento que hizo a los jefes de los oposiciones solo respondió con entusiasmo el señor Romero Robledo.

De todos modos la idea hay que darla por fracasada.»

Habla del régimen político en los siguientes términos:
«Respecto a las libertades políticas nada tenemos que envidiar a las demás naciones de Europa.

No ocurre el mismo en la práctica de estas libertades.

A consolidarlas dedicará preferente atención el gabinete.

Se propone abordar la cuestión económica, considerando como un compromiso de honor el pago a los acreedores.

Cuando se restablezca la normalidad en la Península el gobierno realizará una importante operación de crédito.

Con ella pagaremos las deudas de los pasados desastres y fomentaremos las obras públicas y las industrias.

Procuraremos disminuir los gastos y reforzar los ingresos.»

Se ocupa luego de las huelgas.

Considera que son causa de inquietud y rómora del progreso.

«Es preciso—dice—evitar los abusos de los patronos.

No hay que dejar impunes las coacciones de los obreros.

A armonizar los intereses de unos y otros dedicaremos nuestros esfuerzos.»

Se ocupa del problema religioso.

Dice que ha sido excitado por los fanatismos de unos y otros.

Añade que procurará establecer la debida distinción entre la iglesia y el Estado.

Del regionalismo dice que constituye el escabel para los que intentan despedazar a la patria.

Afirma que el gobierno combatirá el regionalismo con todas sus fuerzas.

«En España—añade—no debe haber regiones, sino provincias.

Daremos a éstas la más amplia libertad, pero nada de regionalismo, que constituye el primer paso para la independencia.

Emplearemos la fuerza contra esto si es preciso, y reformaremos las leyes para extirpar el germen separatista.

Recamienda a diputados y senadores la sobriedad de palabra.

El país—añade—espera de nosotros reformas inmediatas que llenen sus aspiraciones.»

El vizeconde de los Asilos propone que la Mesa designe las comisiones nominadoras.

Estas hacen las propuestas, que son aprobadas por unanimidad.

Resultan nombrados vicepresidentes del Congreso: los señores Rodríguez (don Tirso), Suárez Inclán (don Félix) y Alvarado.

Secretarios del Senado: los señores marqués de Reinos, Calvetón y Hernández Prieto.

También fué designada la comisión de incompatibilidades.

El marqués de la Vega de Armijo dió las gracias por haberse designado para la presidencia del Congreso: promete velar por los prestigios del Parlamento, y procurará que el Congreso se constituya lo antes posible para resolver las graves cuestiones indicadas en el discurso del señor Sagasta.

El señor Montero Ríos también dió las gracias por su nombramiento de presidente del Senado, y se expresó en parecidos términos a los del marqués de la Vega de Armijo.

Ojeada Universal

Anunciase la próxima llegada a Barcelona del príncipe Colibrí, «Little Peter», el nombre más pequeño del mundo. Nació en Lelaland, provincia de Filandia (Rusia), el 20 de Octubre de 1880. Su padre que vive todavía, mide dos metros de estatura; su madre es de estatura mas que regular. Tiene ocho hermanos y hermanas, todos robustos y de regular altura.

El mide apenas 0 metro 58 centímetros, siendo su peso escasamente de 3 kilos 500 gramos. Desde que nació sólo ha crecido 12 centímetros.

El príncipe ha dado ya la vuelta al mundo y sufrido todos los climas sin quejarse nunca del calor ni del frío, ni haber enfermado jamás. Inteligentísimo, habla tres idiomas, ruso, inglés y alemán, y entiende el francés aunque no lo habla por haber permanecido poco tiempo en Francia.

Ocupa indudablemente el primer puesto en el «records» de los enanos del universo. En 1892, el duque de Parma tenía a su servicio a John d'Estria, que media tres pies a los 35 años de edad. Uno de los enanos más famosos de nuestro siglo, el general Tom Pouce, a la edad de 25 años media 78 centímetros, teniendo su esposa poco mas ó menos la misma estatura. El general Mithe, que sucedió a Tom Pouce, nació en Octubre de 1864, en el Estado de Nueva York, media 73 centímetros y pesaba 4 kilos 500 gramos.

La célebre Chiquita que todavía debe existir sólo mide 69 centímetros.

El príncipe Colibrí ocupa pues el primer puesto entre todos por su diminuta estatura y escasísimo peso.

Colibrí es su verdadero nombre y cuántos enanos se han dado a conocer con el mismo han usurpado el de único Colibrí que estará en Barcelona a principio del presente mes de Junio despertando seguramente general curiosidad como ha ocurrido en América, Alemania, Rusia, Inglaterra, Francia, Austria y demás países que ha visitado «Little Peter», el hombre más pequeño del mundo.

—Anuncia el Times que entre las reformas que el rey Eduardo se propone introducir en el presupuesto de la casa real, figura una reducción importante en el número de capellanes reales.

Estos son en la actualidad 36, y la reforma anunciada, la cual, respetando antiguos precedentes, no se hará pública hasta seis meses después de fallecimiento de la soberana, reducirá su número a 12.

De otras reformas importantes se habla también, pero hasta ahora la más notable es la que dejamos mencionada.

—Acaba de morir en Londres un elefante célebre: el elefante Archib, que tuvo el honor de llevar sobre sus lomos al príncipe de Gales, hoy Eduardo VII, durante sus viajes por las posesiones británicas hace treinta años.

Era un animal formidable. Hace dos años se enfureció repentinamente,

sin que se supiera, el motivo y rompiendo la puerta de su alojamiento en el Palacio de Cristal, salió por las calles, causando enormes destrozos, arrancando rejas, derribando puertas, ventanas y paredes, hasta que quiso entrar en razón.

Era, sin duda alguna, el personaje de más peso Londres.

Del Extranjero PEKIN.

La corte china
Dicen de Pekin que Li-Hung-Chang ha recibido una comunicación oficiosa de Singapur, en la que se le informa de que la corte se dirigirá a Pekin a fines de Agosto.

LONDRES.

Siniestro
Telegrafían de Londres que un incendio ha destruido casi por completo la fábrica de calzado de Edwin Hootock, en Stafford, en la que trabajaban 850 obreros. Las pérdidas materiales son considerables.

PARIS.

Otro siniestro
De París dan cuenta de haber ocurrido un choque de trenes de mercancías.

Uno iba cargado de dinamita, por lo cual se produjo una formidable explosión, resultando nueve muertos.

NUOVA YORK

Caridad anarquista
Dicen de Nueva York que los anarquistas han abierto a favor de la vinda de Bressi una suscripción.

Se eleva ésta a unos 3.000 dólares.

Los más importantes donativos han sido enviados desde la Argentina.

Para los obreros

Lo que dice Morato
Un significado socialista, Juan José Morato, publica en el «Ara» de Madrid un luminoso artículo en el cual aconseja a los obreros la inconveniencia de las huelgas generales que se realizan con propósitos de alcanzar el mejoramiento de la clase.

Condena enérgicamente la parte principalísima que en las acciones colectivas tienen en España el sentimiento y las pasiones, justificando de este modo que los trabajadores hagan sentir los chispazos del problema social.

Condena, como nosotros lo hacemos con todas nuestras fuerzas, la represión bárbara con que las autoridades quieren extinguir los gérmenes revolucionarios que palpitan en esas manifestaciones obreras, pues con ello dejan formidable semientera de odios, que solo necesitan un leve pretexto para reproducir conflictos como lo ocurrido en Coruña.

Dirigiéndose a las clases obreras, el compañero Morato considera como un verdadero delirio la huelga general que, para dar frutos, a cambio de muchos males, exige la existencia de una clase obrera bien organizada, consciente y dueña de sí misma.

Es debil hoy, dice, el tanto por ciento de obreros bien organizados: dentro de esta organización es desgraciadamente infimo el número de individuos capaces. ¿Se puede en tales condiciones, el culto socialista, emplear bien arma tan peligrosa como la huelga general que aún no se atrevieron a emplear pueblos que llevan a España muchas generaciones de ventajía en el camino de las reivindicaciones sociales.

Dieron hasta hoy estos ensayos, añade, frutos de sangre; jamás se obtuvo de ellos, ni aun en los casos más favorables, el resultado que se esperaba.

El desafuero y el abuso de los patronos es muchas veces intolerable; pero no debe ser nunca la indignación el agente de las peticiones justas cuyo logro se retrasa considerablemente apelando a medios de violencia.

Los obreros deben encaminar todos sus esfuerzos a probar, con una seria organización y una conducta formal y digna que tienen derecho a no vivir explotados.

En nuestro entender, termina el distinguido articulista, la huelga general es hoy el peor enemigo de la clase obrera.

El voto es de calidad, y la importancia del asunto bien merece que tomemos preferente nota de esta declaración.

De actualidad

Los calores y la obesidad
Con la proximidad de los calores, las personas obesas empiezan a sentir las incomodidades inherentes a su estado.

Y como es lógico, los médicos, que dedican su atención al estudio de los recursos encaminados a la curación de esa dolencia, exponen ahora en las revistas sus observaciones.

Poco han conseguido avanzar en sus experiencias, no obstante el verdadero furor que en ellos ha despertado la esperanza de descubrir el remedio supremo.

El profesor Debove declara que la obesidad tiene por origen una perturbación del sistema nervioso, el cual es el que influye en la nutrición, reduciéndola ó aumentándola.

Si la obesidad se halla relacionada con la alteración del regulador de las combustiones, claro es que el tratamiento debe comprender dos periodos: el de alimentación insuficiente para volver las cosas a su estado natural, y el de regulación voluntaria.

La porción de alimento que sirve para reparar los tejidos es muy escasa. La mayor parte de lo que comemos se emplea en producir calor y trabajo.

Como principales recursos para adelgazar, se recomiendan la leche sin grasa ó con agua, el té, las legumbres verdes, las espinacas, las ensaladas y las frutas frescas. El que no coma más que estas cosas y beba agua pura, conseguirá en breve tiempo perder gran cantidad de tejido adiposo.

En España se puede tomar el cocido sin grasa y después café.

La cuestión estriba en «comerse» uno mismo, es decir, en hacerse autófago, entreteniendo el hambre lo mejor posible. De ese modo, en diez meses una persona que al comenzar el tratamiento pesara 235 libras, quedaría reducida a 157 escasas.

Después del primer mes la constante somnolencia de los obreros desaparece y al cabo de dos ó tres cesa la torpeza de los movimientos, se hace menos sensible el cansancio y es más fácil el trabajo intelectual.

En el segundo periodo el enfermo debe tener fuerza de voluntad suficiente para no destruir la obra comenzada exagerando la alimentación cosa que podrá contrastar pesándose con frecuencia.

El empleo del aire caliente y los baños a alta temperatura, son buenos para los medio-obesos. Las aguas minerales no influyen sobre el enfermo a menos que no sean purgantes.

El tratamiento por el ejercicio físico produce poco efecto, porque provoca el apetito y por tanto hace engordar.

El profesor Debove, recomienda que no se tome ninguno de los medicamentos preconizados para adelgazar, pues algunos como la tiroidina, son causantes de graves enfermedades del corazón.

Versos y chistes

Receta
Tragóse un chico una bala y el padre, desesperado, puso al médico dos letrados dándole cuenta del caso.

El médico respondió lo siguiente: Amigo caro, siento mucho la ocurrencia: dé usted a su ilustre vástago una carguita de pólvora, reforzada con dos tacos.

Sin más, se repite suyo afectísimo, Fulano.»

«Posdata: Le advierto a usted que mucho cuidado, para que no se le apunte a nadie con el muchacho.»

N. F. DE MORATIN.

Decía un sugeto a cierto amigo pobre:

—Me parece que llevas un pantalón muy corto.

—¡Díjale!—replicó aquel—que antes de que yo pueda hacerme otro, tiempo habrá tenido para crecer.

Curiosidades

La mujer según el pelo
Un eminente médico de Chicago, el doctor Sims, que se dedica al estudio de la mujer, afirma que el pelo es un indicador infalible del carácter de ellas.

El pelo fino indica alto rango, y si está reluciente, es señal de que su

poseedora es mujer constante, cuidadora de sí misma.

Cuando las puntas de los pelos tienden a pegarse, es indicio evidente de clara inteligencia. El pelo rizado es señal de gracia natural y género poético, y el tieso y fuerte indica que la mujer es constante y firme en sus resoluciones. La traición y los celos se ocultan bajo el pelo sin brillo y negro como el ébano.

Cuando el cabello es quebradizo, designa que la mujer es de costumbres desarrregladas y tiene ideas raras y extravagantes. Las rubias son muy sensibles é irascibles. El pelo castaño significa buen juicio y entendimiento, y el rojo es señal de pasión por sí solo. Tiene más confianza en las mujeres de pelo rojo, que en las que los poseen de otros, sin exceptuar a las del pelo castaño, y aún cuando no niega que las del cabello rojo son del género vivo y algo belicosas, dice que por lo general tienen mucho juicio y son muy amables y complacientes.

Novelas y cuentos

LA CARTERA
«El arenero!... ¿Quién qué arenero?»

Ya estaba harto de pregonañer sin oír en todo el día el más mínimo chicheo desde los balcones; nada: no digamos comprarla por dinero, porque ese era un lujo que iba pasando de moda, pero ni siquiera a cambio de botas viejas ó de cajas vacías, quería la gente la dichosa arena, a tanta costa, escarbada en el cerro de San Isidro.

«Sin duda en las cocinas se limpia ahora con otros ingredientes, lo cual le hubiera importado a él un pito si no tuviera hambre y si no tuviera que salir la comida del tallego que llevaba a la espalda!...»

Y el pobre rapaz, encorvado por el peso, con la grañista gorra metida hasta las orejas, alborotada las greñas, descamisado, descalzo, casi sin ropa, dando diente con diente de hambre y de frío, mirando fijamente al suelo para no perder una colilla, continuó calle adelante pisando por las heladas piedras y gritando a los balcones: «¿Quién qué la arena como el oro?»

De pronto se desnudó el pié derecho y tropezó con un objeto que fué rodando delante de su planta; el granuja miró atentamente, y distinguió una cartera basta, muy vieja llena de mugre y sujeta por una goma de escritorio; la prenda trascendió a la legua a comercio. El arenero se agachó; cogió con ansia la cartera; en el acto pensó, sin darse cuenta, en los guardias, miró de soslayo, no los vio por ninguna parte y decidiéndose al fin abrió la tapa del codiciado tesoro.

No le había engañado el tacto el bulto de la cartera; encerraba dinero y no poco. ¡Dios!... Si lo menos contenían aquellos bolsillos de cuero... lo menos... ¡Vaya usted a saber!... El no entendía de cuentas, pero allí, ante sus ojos y entre sus manos, pasaban infinitos de billetes; y todo era suyo ¡Vaya si lo era!... ¡El se lo había encontrado honradamente! Quiere decir que se acabaron los apuros y el hambre y las noches al raso, y podría comprarse botas, y mercarse el peón de la punta torneada... ¡Qué dicha!...

Luego, él no conocía ni padre ni madre y por tanto no tenía obligación de entregar a nadie aquello.

Aquí iba en su monólogo y en sus ilusiones cuando oyó a su lado una voz lastimera llena de lágrimas, que le preguntaba con ansia.

—Dígame usted, ¿por casualidad se ha encontrado usted una cartera?»

El granuja abrió los ojos y vió ante sí la figura imberbe, cándida, todo grana en el rostro y empedrada de sabañones por las orejas en un zagalón de quince ó dieciséis años, que con su aire bestialmente inocente olía a almacen que apestaba.

—¿Qué? ¿Se te ha perdido algo?» preguntó el arenero con su étnica llaneza de la calle.

—Sí, señor; una cartera con diez mil reales que tenía que pagar de parte del amo. Y ya ve usted, si no pago ni entrego el dinero me zampan en la cárcel... ¡En la cárcel, ya ve usted!...

El hortera hablaba desolado, hecho una ola de llanto, sin fuerzas para expresarse y concediendo gran respecto al granujilla.

Este, mientras, permanecía callado, meditando, estrechando la cartera con dedos vacilantes. Pero sin duda, aquella hoja perdida no tenía aña

etos de escritorio
DR
O GOMEZ
(Viuda de Basabes)
DE LA PLANA
Calle del Pueblo, 5

Santa Magdalena
COMISION
y REPRESENTACION
DE CASAS NACIONALES
EXTRANJERAS
A. PAMIES HERMANO
REUS
Esta casa se encarga de la representación y venta en comisión de todos los productos en las plazas en Reus, Tarragona y su provincia.

BARCELONA
SEVILLA
CADIZ
LA MEDIDA
ra E, y Luis Vives, 5

Ropas hechas para niños
de 13 a 40 pesetas.
para Niños, Guarda marina, etc., de 7 a 35 pesetas.
de 4 a 9 años de 4 a 13.
fabricada para niños de 10 a 16 de 8 a 11.

Seeds 3 pts. pesetas docena.
para ca Bastones congo, desde 1'50
de 4 pesetas. pesetas.
de 1 a 12 Jerseys ciclista, elegante,
dibujos, desde 6 pesetas.
de 1 a 12 Cuellos tela extra, a 0'50 pts.
el, desde 4 Paños a 0'75 pts.

GENERAL ILUSTRADO DE TODOS LOS
TEMPORADAS

HEMORROIDES PREPARA
DOCTOR TRIGO

de infusivo, sorprende por sus rápidos

Los casos de curaciones obtenidas con este
medicamento, sobre publicamos algunos al pié de este
nota. La pomada, que ha sido analizada por el
doctor de la facultad de Medicina de Valencia,
nota analítica publicamos también, y
los médicos que han sido consultados, la
dicha composición en la que para nada en-
Laboratorio químico del Dr. Paset, 7, Pla-
de Valencia.
hemorroides que prepara el Dr. Trigo, re-
de grasas y reacción neutra.—Agua a 2-12;
de 70-735; Polvo vegetal sfelpado 20-955.
pueda ser perjudicial a la salud.
ta analítica hoy 22 Abril 1900.—Paset.
de hemorroides ó almorranas entre otros
de Rocamora, calle del Pilar; Jaume Ros,
de Carruana, Bótera; etc., etc.
farmacias y droguerías.
GUERRA CATALANA.

COSTANZI
Costanzi

Miles y miles de celebra-
ciones médicas, después de
una larga experiencia
han convencido y certifi-
cado, que para curar radica-
lmente en 2 ó 3 días la
purgación reciente y en 5
ó seis días la crónica, gote-
de las mujeres, erenillas, catarro de la
vejigal, retención de orina, y en 20 ó treinta
días (strechsz) aunque sean crónicas de
las nefrositis más sondas, no hay medicamento
que ofrezca 6 inyección Costanzi. También curar
quier enfermedad sifítica en vista de que el
pelo para la salud, nada mejor que el Rob
radicalmente la sífilis, como es atribuido
en este medicamento, que como es sabido curar
y fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi
con éxito de estos específicos mediante el tra-
go una vez curados. Precio de la inyección,
sterilizada por inyecciones, 5 pesetas. Rob anti-
sifítico. En Castellón se vende en la farmacia de
la Catedral de don Jaime Blanch.

Y HACER MEDIA?

esia de S. Miguel

coser Wohltman co-
ma Exposición de

picardías en sus raicillas diminutas; por el alma helada del granuja pasó algo angosto que le convenció, y rápidamente con voz natural un poquito velada por cierta amargura hondísima, entregó la cartera al muchachote que en su asombro no acertó a articular las gracias y le dijo con indecisa zumba:

—Toma el dinero, hombre, toma el dinero y no te amilanes... Siempre me he reído yo de los hombres grandes que son toos unos gallinas... ¡El arenero!

Y dejando al atortolado hortera siguió el granujilla su camino pareciendo en la católica población de Borriol, las Hermanas de la Consolación, con el objeto de fundar allí un colegio.

A. PÉREZ NIEVA.

DE LA PROVINCIA

BORRIOL.

Nuevo Colegio

El domingo pasado hicieron su entrada en la católica población de Borriol, las Hermanas de la Consolación, con el objeto de fundar allí un colegio.

VINAROZ.

Las fiestas de San Juan

Según nos dicen de la ciudad de Vinaroz, reina en aquella población gran entusiasmo entre los elementos del comercio que se proponen en el presente año el que resulten las fiestas mejor que en años anteriores.

BECHÍ.

Robo de un mulo

Escriben de Bechí que el día 7 del actual, á mediodía, asaltó un sujeto la pared que cierra la fábrica de los hijos de Miguel Hueso de dicha villa, y abriendo la puerta del patio entró en el establo, llevándose un mulo que había en el mismo.

Se ruega publicuemos las señas del mulo robado: estatura unos seis palmos, en la oreja derecha una herida, color ceniciento, edad 18 años.

CASTELLON

Los suscriptores del HERALDO que se trasladen temporalmente á otros puntos con motivo del verano, recibirán el periódico sin aumento alguno, avisando oportunamente á la administración.

El batallón infantil adelanta rápidamente en la instrucción, haciendo verdaderos prodigios.

Hoy ha quedado encargado el armamento de los pequeños soldados para que pasado mañana puedan los mismos hacer ejercicios con el fusil.

La comisión de este festejo ha recibido el modelo de roses, de forma ordinaria, habiendo satisfecho los deseos de la comisión, del elemento militar y de cuantos lo han visto.

Esta tarde ha quedado cerrada la lista de inscripción de los infantiles reclutas.

Según noticias nuestras de un origen muy fidedigno, la comisión tiene en estudio un proyecto de ampliación de este festival, número, que formando parte integrante del festival, será de gran actualidad y completamente desconocido en Castellón.

Mañana daremos algunos detalles de dicho festejo en proyecto, sin descubrirlo por completo, puesto que la comisión se propone sorprender al público.

Como se vé, los organizadores de este festival no descansan un momento para avivar el interés del público y merece nuestros plácemes

A última hora de ayer tarde se reunieron en la casa capitular la comisión Batalla de Serpentinias y algunos individuos que fueron convocados por el presidente de la misma.

Hasta hoy son cuatro los carros inscriptos y como para dar más importancia á esta fiesta, convendría la inscripción de algunos carruajes más, desearía dicha comisión que los que piensen presentar alguno pasaran á inscribirse al ayuntamiento, para en su consecuencia dar forma al espectáculo y terminar su programa cuanto antes.

Anoche se reunieron también todas las comisiones, no llegando á un definitivo acuerdo en lo que se proponían tratar, á propuesta de la comisión de música.

Se ha vuelto á convocar para esta noche con el mismo objeto y

además presentará cada comisión un presupuesto de gastos é ingresos.

Un festejo muy interesante será el de las rondallas.

Este festival se celebrará en la plaza de toros y como son muchas las que piensan venir á Castellón, el programa de esta fiesta será como hemos dicho antes, interesante en extremo.

La comisión del programa está ultimando sus trabajos y podemos asegurar que coronarán con creces el éxito que se esperaba de los festejos. Será realmente dicho programa una nota de las más artísticas de los festejos.

Se encuentra enferma aunque afortunadamente de poco cuidado, la virtuosa señora de nuestro respetable amigo don Manuel Lozano.

Celebraremos el alivio de la paciente.

El Heraldo de Madrid dedicará el número de hoy á la apertura del nuevo Parlamento.

La edición será doble y muy curiosa. Como el extraordinario que llegará mañana será disputadísimo, se ha pedido un regular de aumento de ejemplares en el paquete para la venta en esta capital.

Se han circulado los prospectos anunciando el próximo debut en el teatro Principal de la compañía dramática española del marqués de Premio-real.

Se abre un abono por tres únicas funciones, y la Empresa, aprovechando el no tener que pagar viajes ni decorados (propiedad de la Compañía), lo deja á beneficio del público, poniendo los precios lo más económico posible, que son los siguientes:

Palcos plateas sin entrada, enreja 750 y por 1800 las tres funciones; idem principales sin idem, 600 abono 1200; idem inferior bajo sin idem, 600 y 1200; idem idem principales sin idem, 500 y 1000; idem idem segundo piso sin idem, 400 y 800; butacas patio con entrada, 150 y 350; id. primer piso primera fila con idem, 150 y 350; id. id. segunda y tercera id. con id. 121 y 300; anfiteatro 2.º piso 1.ª fila con id., 100 y 250; idem segunda y tercera id. con id., 075 y 175; delanteras de paraiso con idem, 070 y 150; entrada general, 050 y media entrada, 30.

El timbre móvil á cargo del público con arreglo á la nueva Ley.

Los señores abonados tendrán derecho á ocupar sus localidades en la función de la tarde del domingo con solo pagar la entrada.

Queda abierto el abono en la Orchería del Teatro Principal, reservándose á los señores abonados á la última temporada sus localidades hasta el viernes 14; terminado este plazo, la Empresa dispondrá de ellas.

Ha subido al cielo el niño Carlitos de nuestro querido amigo don Franco Tena, laborioso ayudante del señor arquitecto municipal.

Quiéran Dios conceder á los desolados señores de Tena todos los consuelos de la resignación cristiana en la nueva desgracia que lloran y á la cual nos asociamos muy de veras.

Don Sebastián Serrulla, don Vicente Pla Gómez y don Francisco Brea Forés han pedido autorización para verificar obras en las casas de la calle de Alcora, número 102, plaza de Xixto Cámara, 38 y calle Mayor 135 respectivamente.

Nuestro colega El Clamor dice anoche que algunos ciclistas verían con gusto la celebración de corridas de bicicleta en las próximas fiestas de Julio.

Nosotros las veríamos también con mucho gusto, se entiende, en el caso que concurrieran á dicha fiesta los corredores de más fama de España.

Como esto no es posible por razones que no hay para que explicar; como por otro lado escasean los ciclistas buenos y estos andan retraídos desde que el ciclismo va de capa caída, la organización de aquella fiesta se hace muy difícil y celebrar este espectáculo con los escasos elementos

de casa, francamente, no nos resultará.

De todas maneras, puede estudiarse la cosa y si hubiera posibilidad de celebrar aquellas carreras con el lucimiento que demandan las demás fiestas de Julio no solo nos holgaríamos de ello sino que prestaríamos toda nuestra ayuda á los organizadores de tan agradable espectáculo para asegurar su mayor éxito.

El vecino de esta capital Salvador Turi, ha pedido autorización para instalar un kiosco de refrescos en el paseo del Obelisco.

Ha sido autorizado don José Prades Sanchez para instalar un depósito de granos.

Hoy se le ha amputado el brazo en el Hospital provincial, donde ingresó ayer, el alcalde de Sierra Engarcerán que, como recordarán nuestros lectores, tuvo la desgracia de que se le disparara casualmente una escopeta, recibiendo toda la carga en la mano y brazo izquierdo.

Celebraremos la curación del herido.

El director general de Sanidad ha remitido al ayuntamiento un cuadro numérico de mortabilidad y natalidad correspondientes al mes de Abril último.

El jefe del regimiento de la Lealtad interesa el ayuntamiento se preguente al cabo José Monreal Peiró la zona donde entró en caja, número que obtuvo en el sorteo, pueblo por el que cubrió cupo y reemplazo al que pertenece.

En la sesión que celebró últimamente la junta provincial de instrucción primaria se acordó informar favorablemente la instancia del maestro del Greo don Juan Antonio Bartual, que solicitaba del rectorado el traslado á la escuela rural que se ha de instalar en esta ciudad.

En el Kiosco de las cuatro esquinas se ha puesto á la venta El Suceso Fuera o que recomendamos á los amigos de emociones fuertes.

El alcalde don Julián Ruiz ha remitido un oficio á su colega el de Villarreal, en el que le previene haga saber á don Domingo Latorre Batalla, se presente en esta casa capitular para notificarle cierta providencia.

El nevenario que se está celebrando en la Purísima Sangre en honor al Corazón Delfico de Jesús vese muy concurrido.

Los sermones del arcipreste de Caudete, son muy celebrados.

En lo sucesivo tocará la música de Otumba en el paseo de Ribalta de seis á ocho de la tarde en vez de las cinco á las siete como hasta aquí y éste cambio de hora es otra prueba de la galantería de nuestra respetable primera autoridad militar de la provincia.

Alguien ha hecho correr por ahí los precios acordados en principio para la próxima corrida de toros y en general han producido mala impresión.

Ahora que todavía es tiempo nos permitimos recomendar á la comisión de la fiesta taurina que antes de fijarlos definitivamente, piense bien en los precios para la corrida de Julio; no vaya á malogar el colosal esfuerzo del comercio de Castellón el desconocimiento de lo que es aquí la afición á los toros.

Acompañado del diputado provincial don Benjamín Gonzalez, ha visitado hoy al digno gobernador civil de la provincia el alcalde de Burriana, interesándole en varios asuntos de interés para la administración de aquel pueblo.

En la reunión que celebrará esta noche la comisión de fiestas se acordará si la banda municipal de Barcelona ha de amenizar algunos de los festejos de Julio.

Sabemos que entre los individuos que componen la comisión existe

disparidad de criterio en este punto.

Si la discrepancia nace de alguna razón de carácter económico debe sentir nuestro hacerse un esfuerzo para obtener la ventaja que sea necesaria; pero no debe prescindirse á ser posible de traer la famosa banda municipal de Barcelona pues á poco que se quiera el gasto que por aquí se produzca está á la mano el atenderlo, si la comisión quiere.

Intil nos parece decir lo mucho que ganaría el comercio en general con la venida de aquella banda pues salta á la vista el enorme contingente de forasteros que vendría á Castellón atraído por el justo y natural deseo de oír á la brillante banda barcelonesa.

Lo dicho; si no se piden exageraciones hágase lo posible por traer á la mencionada música y así nuestras fiestas ganarían mucho en resonancia y principalmente en brillantez y animación.

Esta es al menos nuestra modestísima opinión.

Recordamos á nuestros lectores que en 30 del actual, termina el plazo voluntario para la adquisición de las cédulas personales.

Transcurrido dicho plazo, y como este año no se dá prórroga como se dió en los años anteriores, tendrán que abonar el recargo correspondiente.

La carne y el pan se han abaratado algo en muchos mercados importantes.

Aquí, por no ser menos también se han abaratado..... los bienes deseos.

El digno general gobernador militar de la provincia ha comunicado al ayuntamiento que ha sido autorizado por el excelentísimo capitán general de la región para que se organice en esta capital un Batallón Infantil facultando además á oficinas y clases de esta guarnición para la instrucción de los niños.

La Dirección general de la Deuda ha acordado que desde el 16 del actual se reciban por esta Delegación de Hacienda los títulos de las deudas de 4 por 100 interior y exterior, las inscripciones nominativas del 1 por 100 de corporaciones civiles, establecimientos de Beneficencia é Instrucción pública, cabildos, cofradías, capellanías y demás.

Hoy seguía bastante bien nuestro respetable amigo don Ignacio Elizaga.

Lo celebramos mucho.

Mañana celebrará sesión ordinaria el ayuntamiento.

En la tablilla no figura nada que tenga escepcional interés.

Muy mejorado de su dolencia ha podido salir hoy de casa, permaneciendo algunas horas en su despacho, nuestro buen amigo, el ilustrado abogado don Juan Dominguez, secretario particular del digno gobernador civil de la provincia.

Lo celebramos muy de veras.

Ha presentado la dimisión del cargo de médico higienista, nuestro querido amigo don Pio Segura.

Probablemente reemplazará al señor Segura en aquél cargo, el ilustrado doctor Forés.

Se han circulado los prospectos de mano anunciando la gran corrida de toros que se celebrará el día 24 del actual en la plaza de Vinaroz.

El cromo de los prospectos es muy bonito y digno de la casa Ortega.

La distinguida señora doña Joaquina Vaquer de Manso, ha dado á luz con toda felicidad una hermosa y robusta niña.

Madre é hija están muy bien lo cual celebramos infinito.

La enhorabuena á los apreciables señores de Manso.

Se han declarado en huelga los obreros operadores y herreros.

Las autoridades han adoptado medidas para evitar conciones, y hoy se han visto varias parejas de la guardia municipal frente á los principales talleres de construcción de ca-

rrros para evitar que sean molestados los obreros que no simpatizan con los huelguistas.

Otra vez nos toca interesar el buen sentido de patronos y obreros, para haciendo cada cual un pequeño sacrificio de su parte, se solucione la huelga cuanto antes.

El jefe del regimiento infantería de Almansa ha devuelto á la alcaldía una instancia documentada de doña Dolores Rodriguez Sanz.

Don Manuel Vives ha pe dido el correspondiente permiso para nombrar un vigilante nocturno en la plaza de Pescadores.

Actualmente se está regando nuestro hermoso paseo.

La Dirección general del Tesoro ha autorizado al delegado de Hacienda para que satisfaga desde luego todos los libramientos de carácter no preferente, cuyas fechas de expedición alcancen hasta el 31 de Mayo último.

Gran número de comerciantes de esta ciudad han empezado á utilizar para su correspondencia los sobres que llevan al dorso el programa de las próximas fiestas de Julio.

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, es garantía de su buena clase y solidez de colores.

Hemos tenido ocasión de examinar los géneros que llevan este distintivo, y resultan de gran conveniencia, principalmente para la clase obrera, por su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene en cuenta su larga duración y que los colores son permanentes.

En la Audiencia

El juicio de hoy

Esta mañana ha comparecido ante el jurado de este distrito el vecino de Castellón Santiago Camacho Navarro, acusado del delito de robo.

El ministerio público representado por el señor Arguch ha mantenido sus conclusiones provisionales, en las que pedía para el procesado tres años por cada delito que había cometido.

El jurado ha leído un veredicto de culpabilidad conforme la petición fiscal condenando al Camacho á nueve años de prisión, por tres delitos de robo.

El señor Cruzado ha defendido al procesado.

Para mañana está señalada la causa de Antonio Debillio Caudet y otro, tambien por el delito de robo. De sus defensas estan encargados los señores Vilar y Pastor.

Libros y periódicos

Un exito para España

Con el mayor gusto copiamos de El Imparcial el siguiente suelto, y unimos nuestro plácemes á los del popular diario madrileño:

«Blanco y Negro no sólo ha sabido conquistarse un puesto preeminente en la prensa ilustrada española y servir de guía á numerosas publicaciones algunas de las cuales rinden tributo de justa y pública admiración á nuestro colega, copitándole hasta en sus más insignificantes detalles, sino que acaba de triunfar en país tan adelantado como Inglaterra, accediendo á lid empeñadísima y honrosa.

En el Real Museo de Victoria y Alberto (Victoria and Albert Museum) de Londres, se está celebrando una interesante Exposición de periódicos ilustrados. A ella han concurrido revistas de todas las naciones del continente, y el éxito obtenido por Blanco y Negro es de tal naturaleza, que, como españoles y como periodistas, nos enorgullecemos copiar algo de lo que dice la prensa de aquel país:

«The Sun.—«En la sección extranjera llama poderosamente la atención la revista ilustrada de Madrid Blanco y Negro.

Entre las publicaciones de primer orden con que cuenta Inglaterra, y especialmente Londres puede dignamente figurar Blanco y Negro, que no sólo ha hecho mucho para estimular y fomentar el arte en España, sino que ha resultado de una manera práctica el problema de dar hermosas páginas en color por el insignificante precio de treinta céntimos de peseta.

Las personas competentes hablan muy bien de la citada revista, que ha conseguido modificar la idea de que aquí se tenían los periódicos y revistas españolas.»

Pall Mall Gaceta.—«La belleza de los dibujos de Andrade, Avendaño y fuertes, maravillosamente estampados en Blanco y Negro, sobresale en la sección extranjera.»

Architectural Review.—«Los trabajos presentados por la revista Blanco y Negro, de Madrid, son mucho mejores que los presentados por las demás naciones.»

En parecidos términos se expresan publicaciones tan importantes y de tan justa fama en Europa como The Times, Morning Post, Morning Leader, Daily News, The Herald, British Journal, etc., etc.

Felicitemos de todo corazón y con el mayor entusiasmo á nuestro compañero de Blanco y Negro. Así se logra, así se trabaja y así se progresa.

Si todos los españoles imitaran dentro de su esfera de acción tan loable ejemplo, nuestro país podría seguramente figurar entre los más cultos, ricos y adelantados de Europa.

Cultos

En la Purísima Sangre, sigue el novenario al Delfico Corazón de Jesús, con sermón por el Dr. Amat, cura de Caudete.

En la iglesia de Santa Maria, misa conventual con exposición de S. D. M.

Consumos.

Lo recaudado en consumos durante el día de ayer ascendió á 1144'05.

Registro civil.

Durante el día de ayer se han hecho en el registro civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Bautista Bastut Ferrer, Adoración Ripollés Sanchez, Francisco Sarnes Balaguer y Angeles Manso Vaquer.

Defunciones.—Vicente vives Ventura, 26 años y Maria Rosa Tera Miravet, 78 años.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DETALLE de las operaciones realizadas durante el mes anterior:

Imposiciones.—Ingresado en este concepto, 5.835'52; Libretas de Ahorro,—Id. id. id. 334'50; Cancelaciones de préstamo.—Id. id. id. 11.756'75; Préstamos.—Pagado en este concepto, 10.376'50; Reintegros de imposición.—Id. id. id. 7.185'70.

Castellón 10 de Junio de 1901.—El Contador, José Castillo.

VICENTE TOMAS

Profesor de Cirujía menor. Ofrece á los que leagan á bien honrar el en sus servicios, hacer toda operación de boca por difícil que sea en cuanto á la extracción de muelas y dientes, con prontitud, sin el menor dolor. De 8 á 9 gratis para todos los pobres. Ríder cis: —Calle de la Trinidad, 109. Castellón—

Gran Café

LEON DE ORO

El dueño de este elegante establecimiento, deseará de complacer al público, tiene el gusto de ofrecer los ricos helados de todas clases y frutas de zarza, limón, fresa y grosella, limonada Cayol y Cerveza Alemana.

SE ALQUILA

una casa en la calle de la Trinidad número 19 darán razón en la misma casa.

Mesas de billar

Se venden dos mesas de billar, en buen estado y por precios módicos. Están en las oficinas de este periódico.

JOSE BALLESTER

Médico oculista. Expresidente del Instituto operativo del Hospital de la Princesa de Madrid y ex presidente de la casa del doctor Nidalchey.

EXTRAER cataratas y practica todas las operaciones de los ojos. Consultas de 10 á 12 y de 3 á 5 LA OBNIA. Buenos casas de hospedaje, habita ciones expresas para operados y curas los dias de Tortosa, Santa Barbara, Ulldecona y Vinaroz á LA OBNIA.

Clinica oftalmológica

RAFAEL TUTO

MEDICO OCULISTA. Antiguo médico ayudante del Doctor Mencheta de Barcelona. Consultas. Por la mañana de diez á doce. Por la tarde de cuatro á cinco. Operaciones. Por la mañana á las once. (Operaciones de CATARATA los lunes.) Habitaciónes y asistencia para operados: PLAZA DEL REY DON JAMES II, Castellón.

La voz de la verdad

Desde más de quince años los médicos católicos COSTANZI son los únicos que curan cualquiera enfermedad venérea y sífilis. Para más detalles véase en 4.º pag. Milagrosos Curules ó Inyección anti venéreas y Root anti sífilis COSTANZI.

ros para evitar que sean molestados los obreros que no simpatizan con los huelguistas.

Otra vez nos toca interesar el buen sentido de patronos y obreros, para que haciendo cada cual un pequeño sacrificio de su parte, se solucione la huelga cuanto antes.

El jefe del regimiento infantería de Almansa ha devuelto a la alcaldía una instancia documentada de doña Dolores Rodríguez Sanz.

Don Manuel Vives ha pe dido el correspondiente permiso para nombrar un vigilante nocturno en la plaza de Pescadores.

Actualmente se está regando nuestro hermoso paseo.

La Dirección general del Tesoro ha autorizado al delegado de Hacienda para que satisfaga desde luego todos los libramientos de carácter no preferente, cuyas fechas de expedición alcanzan hasta el 31 de Mayo último.

Gran número de comerciantes de esta ciudad han empezado a utilizar para su correspondencia los sobres que llevan al dorso el programa de las próximas fiestas de Julio.

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, es garantía de su buena clase y solidez de colores.

Hemos tenido ocasión de examinar los géneros que llevan este distintivo, y resultan de gran conveniencia, principalmente para la clase obrera, por su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene en cuenta su larga duración y que los colores son permanentes.

En la Audiencia

El juicio de hoy

Esta mañana ha comparecido ante el jurado de este distrito el vecino de Castellón Santiago Camacho Navarro, acusado del delito de robo. El ministerio público representado por el señor Arguch ha mantenido sus conclusiones provisionales, en las que pedía para el procesado tres años por cada delito que había cometido. El jurado ha leído un veredicto de culpabilidad conforme la petición fiscal condenando al Camacho a nueve años de prisión, por tres delitos de robo.

El señor Cruzado ha defendido al procesado.

Para mañana está señalada la causa de Antonio Deibillido Caudet y otro, también por el delito de robo. De sus defensas están encargados los señores Vilar y Pastor.

Libros y periódicos

Un éxito para España

Con el mayor gusto copiamos de El Imparcial el siguiente suelto, y unimos nuestro placer a los del popular diario madrileño:

«Blanco y Negro no sólo ha sabido conquistarse un puesto preeminente en la prensa ilustrada española y servir de guía a numerosas publicaciones algunas de las cuales rinden tributo de justa y pública admiración a nuestro colega, capitolándole hasta en sus más insignificantes detalles, sino que acaba de triunfar en país tan adelantado como Inglaterra, acudiendo a él empuñadísima y honrosa.

En el Real Museo de Victoria y Alberto (Victoria and Albert Museum) de Londres, se está celebrando una interesante Exposición de periódicos ilustrados. A ella han concurrido revistas de todas las naciones del continente, y el éxito obtenido por Blanco y Negro es de tal naturaleza, que, como españoles y como periodistas, nos enorgullece copiar algo de lo que dice la prensa de aquel país:

The Sun.—«En la sección extranjera llama poderosamente la atención la revista ilustrada de Madrid Blanco y Negro.

Entre las publicaciones de primer orden con que cuenta Inglaterra, y especialmente Londres puede dignamente figurar Blanco y Negro, que no sólo ha hecho mucho para estimular y fomentar el arte en España, sino que ha resuelto de una manera práctica el problema de dar hermosas páginas en color por el insignificante precio de treinta céntimos de peseta.

Las personas competentes hablan muy bien de la citada revista, que ha conseguido modificar la idea de que aquí se tenían los periódicos y revistas españoles.»

Pell Mall Gacelle.—«La belleza de los dibujos de Andrade, Avendaño y Huertas, maravillosamente estampados en Blanco y Negro, sobresale en la sección extranjera.»

Architectural Review.—«Los trabajos presentados por la revista Blanco y Negro, de Madrid, son mucho mejores que los presentados por las demás naciones.»

En parecidos términos se expresan las publicaciones tan importantes y de tan justa fama en Europa como The Victoria, Morning Post, Morning Leader, Westw. Herald, British Journal, etc., etc.

Elctamos de todo corazón y con el mayor entusiasmo a nuestro colega Blanco y Negro. Así se trabaja y así se progresa. Si todos los españoles imitaran dentro de su esfera de acción tan loable ejemplo, nuestro país podría seguramente figurar entre los más cultos, ricos y adelantados de Europa.

Diario de Avisos

Martes, 11.—San Bernabé.

Miércoles, 12.—San Juan de Sahagún.

Cultos

En la Purísima Sangre, sigue el novenario al Divino Corazón de Jesús, con sermón por el Dr. Amat, cura de candele.

En la iglesia de Santa María, misa convencional con exposición de S. D. M.

Consumos.

Lo recaudado en consumos durante el día de ayer ascendió a 1144'05.

Registro civil.

Durante el día de ayer se han hecho en el registro civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Bautista Bastau Ferrer, Adoración Ripollés Sanchez, Francisco Sarnes Bataguer y Angeles Manso Vaquer.

Defunciones.—Vicente Vives Ventura, 26 años y María Rosa Mirabet, 78 años.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DETALLE de las operaciones realizadas durante el mes anterior:

Inposiciones.—Ingresado en este concepto, 5.835'52; Libretas de Ahorro.—Id. id. id. 334'50; Cancelaciones de préstamo.—Id. id. id. 11.756'75; Préstamos.—Pagado en este concepto, 10.376'30; Reintegros de imposición.—Id. id. id. 7.185'70.

Castellón 10 de Junio de 1901.—El Contador, José Castell.

VACANTE TOMAS

Profesor de Cirugía menor

Ofrece a los que tengan a bien honrar el en sus servicios, hacer toda operación de boca por difícil que sea en cuanto a la extracción de muelas y dientes, con prontitud, sin el menor dolor.

De 8 a 9 gratis para todos los pobres.

Riuder c/s: Calle de la Trinidad, 109. Castellón.

Gran Café

del LEON DE ORO

El dueño de este elegante establecimiento, deseoso de complacer al público, tiene el gusto de ofrecer los ricos helados de todas clases y raras cose de zaza, limón, fresa y grosella, limonada Cayel y Cervasa alemana.

SE ALQUILA

una casa en la calle de la Trinidad número 19 para razón en la misma casa.

Mesas de billar

Se venden dos mesas de billar, en buen estado y por precios módicos. Razón en las oficinas de este periódico.

JOSE BALLBASTER

Médico oculista

Experto alumno del Instituto Operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex ayudante de oí. loca del doctor Nidalchev.

EXTRA ceteras y practica todas las operaciones de los ojos. Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5 LA OENIA.

Buenos casos de hospedaje, habita céntrica expresamente para operados y curados de Tortosis, Santa Bárbara, Urticaria y Vitis LA OENIA.

Clinica oftalmológica

RAFAEL TUTO

Médico Oculista

Antiguo médico ayudante del Doctor Mesascho en Barcelona

Consulta

Por la mañana de diez a doce. Por la tarde de cuatro a cinco.

Operaciones

Por la mañana a las nueve. (Operaciones de CATARATA los lunes)

Facilidades y asistencia para operaciones: PLAZA DEL REY DON JAIME II, Castellón

La voz de la verdad

Desde más de quince años los médicos de nombre COSTANZI son los únicos que curan cualquier enfermedad de la voz.

Se vende en 4 pag. Milagrosos Confites de Inyección anti venéreas y Roob anti sifilítico COSTANZI.

EXTRACCION

DE LETRINAS Y POZOS NEGROS

El aparato que se ofrece al público, que es el usado en Barcelona y en otras importantes capitales, evita todo caso de inconvenientes, ya que no se otro que una bomba que con todos perfectamente adaptados, extrae en diez minutos 2.000 litros de letrina ó pozos negros, sin que el menor mal olor incomode a los habitantes de las casas ni estropee mates ni dorados por la acción de los gases desécticos, quemados por la máquina antes de pasar a la atmósfera.

Los señores que deseen extraer las letrinas y pozos negros por otro procedimiento, pueden dirigirse a la calle de la D. Orta, número 4, a don García, calle de la Trinidad, número 103.

Las extracciones se hacen gratis y los pozos negros, cisternas, etc. a 30 reales los doce mil litros.

PALANQUES

Se venden 4 palanques para sacarle de triple palanca, usado sistema de Manó Par y la Calle de la Prévite, etc., por el precio de mil cien (1.100) pesetas cada uno, a plazos ó al contado. Digan razón en la Calle de San Miguel Malé.

CAJONEROS

Se desean comprar un cajonero de 4 a 6 años, legítimo de Terranova. Razón en la Calle de la Prévite, número 71, 1º derecha.

ULTIMA HORA

Por telégrafo y teléfono

(Servicio de la noche) Madrid 10 de Junio.

Concurso de fotografías

Se ha inaugurado el concurso ó exposición de fotografías abierto por la revista Blanco y Negro

Se han presentado notables trabajos que revelan grandes adelantos y han llamado mucho la atención.

El primer premio, de 500 pesetas, se ha concedido a la fotografía que lleva por lema «Quién supiera escribir!»

El segundo a las fotografías tituladas «El amor y el interés», «Historia póstuma», «Todos unos» y «Lo mismo».

Estos trabajos son del Sr. Cánovas y Vallejo.

La huelga de Cartagena

En Cartagena continúa en el mismo estado la huelga de cargadores del puerto.

Como en Barcelona

La prensa madrileña comenta que en Eslava fuera silbada la Marcha Real y se aplaudiera «La Marsellesa».

Suicidio de una joven

En Carlotá (Córdoba) se ha suicidado una linda joven, arrojándose al pozo.

El móvil fué el despecho que le produjo la prohibición de su madre de que asistiera a un baile al que debía concurrir su novio.

Canalejas

Desde luego ha fracasado el proyecto del gobierno de constituir la comisión de Actas con los jefes de las minorías.

Se considera como presidente de la misma al señor Canalejas.

El viaje de Weyler

Telegrafian de Baeza que el general Weyler ha llegado a aquella ciudad, hospedándose en casa del fiscal del Tribunal Supremo, señor Montilla.

Se le obsequió con un banquete, al que asistieron las personas mas prestigiosas de la provincia de Jaén.

El ministro de la Guerra, en su brindis, dijo que la prensa, que le atacó duramente cuando estaba él (Weyler) en Cuba, ve ahora que los ingleses toman iguales disposiciones con el Transvaal. Manifestó que tiene gran confianza en que el ejército y el pueblo, unidos, den a la patria días de gloria. Agregó que España no está tan decaída como algunos suponen; que el ejército mantendrá la integridad del territorio y será garantía de orden. Aludió a la cuestión obrera, y expresó su deseo de que los obreros se instruyan y de que exista verdadera armonía entre el trabajo, protestando contra las luchas violentas.

El señor Weyler ha ido a Baeza para visitar el depósito de sementales.

Suicidio de una señora

Comunican de Gibraltar que se ha suicidado allí, ahorcándose, la señora

doña Victoria Bassadoise, persona que era muy conocida.

El «Rabat»

Ha llegado a Gibraltar el vapor «Rabat».

Kruger

Telegrafian de La Haya que han llegado allí el presidente de la República del Transvaal nombrado Kruger y el doctor Leyds, los cuales han celebrado una conferencia con la mujer del general Botha.

Todavía de «Maine»

De Washington dicen que aquel gobierno propondrá que la cuestión del «Maine» se someta a una comisión, encargada de examinar las cuestiones referentes al tratado que celebró con España.

Los peritos mercantiles

La sesión de ayer

En el Circulo Mercantil se ha reunido el Congreso de peritos mercantiles.

Empezó por discutirse el tema. Hablaron varios oradores.

La nota saliente de la sesión ha sido la asistencia del ministro de Instrucción pública.

Este hizo uso de la palabra aplaudiendo la idea del Congreso, mostrándose conforme con muchas aspiraciones de las expuestas y declarando que en ellas sabrá inspirar las próximas reformas que prepara sobre la enseñanza mercantil.

DE CARTAGENA

Huelga solucionada

Dicen de Cartagena que ha quedado solucionada la huelga de cargadores del muelle, firmando un convenio.

Se han reunido los trabajos.

De la casa

Genaro Correas y C.ª

Cotización en Barcelona a las 16'23 de la tarde del 11 de Junio 1901.

Table with 2 columns: Location and Price. Interior 72'20, Amortizable. 92'70, Colonial 82'25, Nortes 53'30, Alicante. 76'00, Orenses 25'45, Cubas del 86 86'62, Cubas del 90 72'25

PARIS

Exterior 71'65

MADRID

Interior 72'20

GIROS

Paris 38'90, Londres 34'95

Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.

Corredor de Comercio.

CARLOS G. ESPRESATI.

Conferencias telefónicas

Agencia Mencheta

(Servicio de la tarde) Madrid 11, a las 17.

Franco y libras

Empréstito

Franco, 38'70. Libras, 00'00. Empréstito, 92'65.

La nota del día

Apertura de las Cortes

La nota del día la constituye el brillante acto de la apertura de las Cortes, verificado con el ceremonial de costumbre.

Ha contribuido a dar mayor realce a la solemnidad parlamentaria del día, el magnífico tiempo que ha hecho.

Antes de salir la Corte de Palacio, la carrera que había de seguir la familia Real se hallaba completamente atestada de curiosos.

A las dos de la tarde en punto ha salido de Palacio la comitiva regia, dirigiéndose al Senado, precedida de lucida escolta y del personal de palacio que ocupaba magníficos carruajes.

Detras de la carraza Real, desfilaban los ayudantes de S.M. el escuadrón de la Real escolta, los oficiales de Estado Mayor, ayudantes de los generales, palafreneros, carreristas y ordenanzas.

A la salida de Palacio, lo mismo que al entrar los reyes en el Senado y salir de esta Cámara, se han disparado los 21 cañonazos de costumbre.

El rey vestía de cadete de infantería.

La reina de gris perla con valiosas alhajas y hermosa corona de brillantes.

La princesa de Asturias lo mismo que las infantas, vestían trajes de gris perla con valiosas alhajas.

El Príncipe consorte, don Carlos de Borbón vestía el uniforme de comandante de Estado Mayor.

En el pórtico del Senado han recibido a la familia Real el gobierno y las comisiones de diputados y senadores.

Ocupado el trono por los reyes, rodeados de los ministros y jefes de Palacio, el señor Sagasta se dirigió a la reina y le entregó el Mensaje.

Lo que dice el Mensaje

Este documento es bastante extenso, apesar de lo que se había dicho y contiene el programa que el gobierno piensa llevar a cabo en las sesiones del nuevo Parlamento, inauguradas esta tarde.

Dice S. M. la reina al empezar el Mensaje, que al dirigir la palabra a las cortes, quizás por última vez, libres los espíritus de las preocupaciones subsiguientes a los pasados reveses, espera con el concurso de todos dar a la Patria motivos de necesaria satisfacción.

Dice que el Papa sigue prestando su valioso concurso a España.

Añade que las relaciones nuestras con el extranjero son muy cordiales y agrega que tenemos motivos de consideración con el decaño del representante de la China por las atenciones guardadas al nuestro.

Declara que el gobierno se preocupa del arreglo comercial entre España y la Argentina lo mismo que con las Repúblicas latinas.

Gustionara el gobierno la validez de los títulos académicos con los gobiernos de dichas Repúblicas y un tratado de propiedad literaria.

Amargamente enseñados—dice—por los sucesos pasados, el gobierno desarrollará la producción en las nuevas posesiones nuestras del Río Muni.

Reformará la ley electoral para poner remedio al falseamiento del sufragio.

Corregirá deficiencias lamentables de la ley del jurado.

Atenderá a la cuestión social para evitar dificultades a las relaciones entre patronos y obreros.

El estado político de las comunidades religiosas será también objeto principal de la atención del gobierno, reduciendo el alto clero y mejorando el parroquial.

Llevará a cabo la reforma del Concordato.

Organizará el ejército de mar y tierra, conforme a las exigencias de las modernas necesidades y teniendo en cuenta el estado económico del país.

Reconstruirase la escuadra.

Se suprimirán organismos caducos en este ramo.

La infantería de marina se destinará exclusivamente a los arrendales.

La ley municipal se reformará, dando a los ayuntamientos plenas facultades administrativas y sustrayéndolas de las luchas políticas.

En Agricultura, Industria y Comercio, lo mismo que en Instrucción pública y Bellas Artes, anuncia el Mensaje de la Corona grandes reformas para mejorar la instrucción y fomentar las obras públicas, base de nuestro engrandecimiento.

Expresa que las reformas en el ramo de obras públicas se presentarán a las Cortes antes que los presupuestos pero atemperándolas a éstos.

Promete el Mensaje atender a la cuestión monetaria, proponiendo medios para dotar de recursos al erario nacional, sin acudir por ahora a grandes operaciones de crédito. (Se alude a la acuñación de plata y retirada del papel moneda, así como al arreglo de las deudas.)

El Mensaje termina diciendo que la labor del gobierno es larga y le abre un camino dificultoso pero el país—dice—reclama de vosotros todas esas atenciones y vuestra sabiduría transformará en hechos mis deseos, conpanetrando de este modo a la Monarquía con los anhelos del público.

Leído el Mensaje, entregó la reina al ministro de Gracia y Justicia para

la remisión de copias a las Cámaras y a la Gaceta para su publicación.

Después el señor Sagasta declaró en nombre de la Reina legalmente abiertas las Cortes de 1901.

De pié todos los diputados y senadores han aclamado éstos a los reyes y a España, durante la ovación desde el momento de dejar los reyes el trono hasta su salida del Senado para dirigirse nuevamente al regio alcázar.

Los vítores a la familia Real han continuado por toda la carrera que estaba cubierta por la tropa.

A las tres y media llegaba la regia comitiva a Palacio.

Sin firma

Los ministros de Hacienda y Gobernación que debieron despachar esta mañana con S. M. no lo han hecho todavía.

Se ignora si irán mas tarde a Palacio.

Los gobernadoras

Hemos preguntado si sabía algo nuestro conferenciante sobre la combinación de gobernadoras que se anunciaba como cosa muy segura para hoy, y se nos ha contestado que hasta la próxima semana no se firmará, pero que no responda de la versión que transcribo.

Weyler y Montilla

Esta mañana han regresado de Ubeda, el ministro de la Guerra y el fiscal del Tribunal Supremo, don Juan Montilla.

En la estación han tenido un gran recibimiento.

El general Weyler se muestra muy satisfecho de su excursión Andalucía y de los delicados obsequios que le dispensó en su palacio de Ubeda el señor Montilla.

Firma de Guerra

El general Weyler llevará mañana a Palacio, entre otros decretos, el del pase a la reserva del general de brigada Hernandez Colon.

Esta plaza se amortizará.

Un incidente

Como cosa curiosa, relacionada con la solemnidad parlamentaria del día, he de comunicar que al hacerse esta tarde los primeros disparos de cañón, cayeron con gran estrépito los cristales de las puertas del cuartel de la Montaña.

Un tetuanista menos

El diputado tetuanista y exsubsecretario de Hacienda, marqués de Mochales, ha ingresado en el partido silvelista.

Sin interés

Concentrada la atención de todos en la ceremonia de la apertura de las cortes, no tengo notas a la vista de nada que tenga interés.

Buen efecto

Los ministeriales están satisfechos del efecto que ha podido producir la lectura del discurso de la corona.

Mencheta.

Consultorio

del médico cirujano oculista JOAQUIN CASTELLO SOLER

13—Calle de del Pueblo—13

Curación rápida de la granulación por un procedimiento especial.

Se extraen cataratas y se practican todas las operaciones de los ojos. Retribución al alcance de todas las fortunas y gratis a todos los individuos de las familias que consten en el padrón municipal de pobres de la capital ó en el de los pueblos de la provincia.

Horas de consulta: De 10 a 15.

¡OCASION!

Se vende por un precio muy módico un Diccionario general etimológico de la lengua castellana, edición de casa Montaner y Simón.

Dará razón en la Librería Moderna. Enmedio, 40. Castellón.

Carlos G. Espresati

Corredor de comercio

Ofrece sus servicios para intervenir operaciones comerciales, de giro, descuento, contratos y compra venta de efectos públicos y valores industriales.

MASET</

